

## **NOTAS DE PRENSA ABRIL 2025**

### **NOTA DE PRENSA N.º 045-O.C.I.I.-UNAJMA-2025**

#### **DOCENTES DE LA UNAJMA PRESENTAN LIBRO EN HOMENAJE A GUSTAVO GUTIÉRREZ**

En un emotivo acto realizado en el auditorio del local administrativo de la Universidad Nacional José María Arguedas, se presentó el libro “Gustavo Gutiérrez: Yachachiq llampu sunqu”, una obra colectiva elaborada por los docentes de nuestra casa de estudios Luis Mujica Bermúdez, José Carlos Arévalo Quijano, Carmen Quiza Añazco y Aldo Bazán Ramírez.

Durante sus palabras de apertura el rector, Dr. Edgar Luis Martínez Humán, destacó el valor de la obra como un sentido y gran homenaje a Gustavo Gutiérrez, teólogo peruano que en 2019 recibió la distinción de docente honorario de la Unajma.

La presentación del libro contó con la intervención de cada uno de los autores quienes compartieron con los presentes sus experiencias con Gustavo Gutiérrez, las cuales motivaron los artículos que componen el texto; además se contó los comentarios y reflexiones de la Mg. Gina Toro Rodríguez y el Dr. Juan José Oré Cerrón, ambos docentes de la Unajma, quienes resaltaron que el texto no solo representa una valiosa producción académica sino un homenaje reflexivo a la figura del teólogo peruano.

Durante el evento los asistentes recibieron un ejemplar del texto, el cual es un esfuerzo institucional por fomentar la producción académica desde una mirada crítica y humanista.

### **NOTA DE PRENSA N.º 044-O.C.I.I.-UNAJMA-2025**

#### **ESCUELA PROFESIONAL DE PSICOLOGÍA CELEBRA EL DÍA DEL PSICÓLOGO CON LA PARTICIPACIÓN DE TODA SU COMUNIDAD UNIVERSITARIA**

Cada 30 de abril se celebra el Día del Psicólogo en el Perú, y con este motivo, la Escuela Profesional de Psicología de la UNAJMA organizó una serie de actividades conmemorativas para rendir homenaje a esta noble y comprometida profesión.

Las celebraciones iniciaron por la mañana con una jornada informativa a través de una carpa instalada en el campus universitario, donde estudiantes de Psicología ofrecieron charlas sobre salud mental dirigidas a toda la comunidad estudiantil de las distintas carreras profesionales.

Por la tarde, la programación continuó en el auditorio de la Escuela Profesional de Administración de Empresas. En este espacio, destacados profesionales

brindaron charlas motivacionales y académicas centradas en la labor del psicólogo.

El evento fue inaugurado por el Dr. Aldo Bazán Ramírez, quien ofreció una exposición enriquecedora que permitió a los asistentes comprender mejor el panorama de la profesión psicológica en el Perú.

Posteriormente, el Dr. Yohel Amancio Paulino, decano del Colegio de Psicólogos de Apurímac, realizó una presentación sobre las múltiples funciones y campos de acción en los que puede desempeñarse un profesional de la psicología.

Como parte del programa, la estudiante Rocío Ortiz tuvo el honor de realizar el brindis de celebración, destacando el compromiso de los docentes y su vocación por la enseñanza.

Finalmente, el director de la Escuela Profesional de Psicología, Dr. Camilo Yauris Polo, destacó que la realización de este evento fue posible gracias al esfuerzo conjunto de docentes, estudiantes y personal administrativo, resaltando el valor del trabajo en equipo como clave para alcanzar grandes logros.

¡Feliz Día del Psicólogo!

#### **NOTA DE PRENSA N.º 043-O.C.I.I.-UNAJMA-2025**

#### **ESTUDIANTES DE LA UNAJMA PARTICIPAN DE DESFILE CON MOTIVO DEL 152 ANIVERSARIO DE APURÍMAC**

La Universidad Nacional José María Arguedas (UNAJMA) participó con entusiasmo y orgullo en el desfile cívico realizado en honor al 152º aniversario de creación política de la región Apurímac. La institución, forjada en el esfuerzo colectivo y en la diversidad de culturas, reafirmó su compromiso con el desarrollo educativo y social de la región.

En representación del rector, Dr. Edgar Martínez Huamán, el Dr. Thomas Ancco Vizcarra encabezó la delegación arguedeana, destacando la presencia institucional y el compromiso académico de la universidad con los pueblos de Apurímac.

Encabezando el bloque universitario, desfilaron estudiantes de las diferentes escuelas profesionales que ofrece la Unajma. La Escuela Profesional de Enfermería abrió el paso con jóvenes dedicados a la vocación de servicio y el cuidado de la salud de las comunidades. Seguidamente, los futuros maestros de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural mostraron su responsabilidad en la formación de nuevas generaciones, sembrando saberes y valores para un futuro mejor.

Asimismo, los estudiantes de la Escuela Profesional de Contabilidad marcharon como símbolo de transparencia y correcta gestión de los recursos, mientras que los representantes de la Escuela Profesional de Administración de Empresas destacaron como líderes que impulsarán el crecimiento económico y la innovación regional y nacional. Cerró el bloque la Escuela Profesional de Ingeniería Ambiental, reafirmando el compromiso de la juventud con el cuidado sostenible del medio ambiente y la defensa de nuestra Pachamama.

#### **NOTA DE PRENSA N.º 042-O.C.I.I.-UNAJMA-2025**

#### **LA UNAJMA INTEGRA EL CONSEJO ASESOR DEL “ECOSISTEMA DE DESARROLLO DE TALENTO SALESFORCE”**

El rector de la Unajma, Dr. Edgar Martínez Huamán, participó como integrante en la Sesión del Consejo Asesor del Ecosistema de Desarrollo de Talento Salesforce el pasado 24 de abril de 2025 en la ciudad de Lima. El Consejo Asesor como espacio exclusivo de actores clave del país está integrado por el Country Manager de Salesforce para América Latina, Emtech Institute, representante del Minedu, presidente del Consejo Nacional de Educación del Perú, autoridades universitarias y líderes empresariales de alto nivel.

En esta sesión se presentó el programa de formación docente financiado por Salesforce, iniciativa orientada a fortalecer la enseñanza de tecnologías emergentes en las universidades, escalar su impacto hacia los estudiantes, ampliar las oportunidades de empleabilidad para los egresados, y conectarlos con oportunidades concretas en el mercado digital global.

La integración como miembro del Consejo Asesor representa una oportunidad para que la Unajma esté directamente involucrada en la toma de decisiones estratégicas de desarrollo del ecosistema de talento digital en el país y posicionando a la Unajma como referente que apuesta por el talento digital.

#### **¿Qué es Salesforce?**

Salesforce es una empresa líder mundial en soluciones de gestión de relaciones con los clientes (CRM) basada en la nube. Fundada en 1999, ofrece una plataforma integral que permite a las organizaciones gestionar sus procesos de ventas, servicio al cliente, marketing y operaciones de manera eficiente. Con el apoyo de herramientas de análisis de datos e inteligencia artificial, Salesforce facilita la automatización de procesos, la personalización de experiencias y la toma de decisiones estratégicas, contribuyendo así a fortalecer el vínculo entre empresas y clientes en un entorno digital cada vez más competitivo.

#### **NOTA DE PRENSA N.º 041-O.C.I.I.-UNAJMA-2025**

#### **UNAJMA REALIZÓ PANEL SOBRE PROBLEMÁTICAS DE ANDAHUAYLAS Y ALTERNATIVAS DE SOLUCIÓN**

La Facultad de Ingeniería y el Departamento Académico de Ingeniería y Tecnologías de la Información (DAITI) de la Universidad Nacional José María Arguedas, realizaron, el viernes 25 de abril, el Panel “Diagnóstico de los problemas en Andahuaylas y alternativas de solución”, un espacio de análisis y propuestas de solución para el desarrollo sostenible de nuestra provincia.

La actividad académica abordó temas prioritarios como la exportación de papa nativa, la producción de recursos acuícolas, la comercialización de la quinua y palta, la situación de la Educación Básica Regular, la contaminación ambiental, las oportunidades y dificultades en el sector turismo, así como la problemática del transporte en la provincia de Andahuaylas; temas que fueron expuestos por diferentes profesionales y representantes de instituciones.

Cada eje temático abordado en el panel contó con la intervención de los docentes del departamento Académico de Ingeniería y Tecnologías de la Información de la Unajma, donde se recogieron diversas propuestas de alternativas de solución desde la Escuela Profesional de Ingeniería de Sistemas, reafirmando el compromiso institucional con la investigación, la innovación y el desarrollo.

La importante actividad fue inaugurada por la vicerrectora académica, Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata, las intervenciones de la vicerrectora de investigación, Dra. Mery Luz Masco Arriola y el director del DAITI, Mtro. Juan José Oré Cerrón.

El panel fue clausurado por el director de la Escuela Profesional de Ingeniería de Sistemas, Dr. Abraham Gamarra Moreno, resaltando la importancia de seguir fomentando, desde la academia, espacios de reflexión y construcción colectiva en busca de una provincia más competitiva y sostenible.

#### **NOTA DE PRENSA N.º 040-O.C.I.I.-UNAJMA-2025**

#### **INGRESANTES DE LA ESCUELA PROFESIONAL DE INGENIERÍA AMBIENTAL RECIBEN INDUCCIÓN Y BIENVENIDA**

Con el objetivo de dar la bienvenida y orientar a los ingresantes del semestre 2025-I, la Escuela Profesional de Ingeniería Ambiental - EPIAM de la Universidad Nacional José María Arguedas realizó, el 23 de abril, una jornada de inducción dirigida a sus nuevos estudiantes, en la que participaron autoridades universitarias, docentes y representantes de Bienestar Universitario.

El auditorio de la EPIAM fue escenario del acto de recepción a los cachimbos, el cual se inició con el saludo institucional a cargo del rector de la Unajma, Dr. Edgar Martínez, quien ofreció las palabras de bienvenida. Acto seguido, el Mg. Bryan Abollaneda, director de la escuela profesional, expresó su saludo

institucional y resaltó el compromiso de la universidad con la formación integral de los nuevos estudiantes.

La jornada continuó con la intervención de la vicerrectora académica, Dra. Cecilia García, quien ofreció un mensaje de apertura al semestre académico 2025-I. Uno de los momentos más simbólicos fue la entrega de cascós y pines institucionales, presidida por las principales autoridades.

Posteriormente, el Dr. Edward Aróstegui presentó al equipo de docentes de la Escuela Profesional, seguido por una charla informativa brindada por los profesionales de la Dirección de Bienestar Universitario, quienes explicaron los servicios disponibles para el apoyo integral de los estudiantes. El evento cerró con una charla de sensibilización sobre acoso sexual, dirigida por el Dr. Hernán Bejar Sauñe, secretario técnico de la universidad.

#### **NOTA DE PRENSA N.º 039-O.C.I.I.-UNAJMA-2025**

#### **UNAJMA REALIZÓ CEREMONIA DE APERTURA DEL AÑO ACADÉMICO 2025**

En una emotiva ceremonia realizada en el auditorio central del local académico de Ccoyahuacho, la Universidad Nacional José María Arguedas (UNAJMA) dio apertura al Año Académico 2025, con la presencia de autoridades universitarias, estudiantes y docentes, marcando el compromiso institucional con la calidad educativa y la excelencia académica.

La jornada comenzó al mediodía con el saludo protocolar y la entonación del Himno Nacional. La vicerrectora académica, Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata, dio la bienvenida oficial, resaltando el papel transformador de la educación superior en el desarrollo regional. Le siguieron las palabras de la vicerrectora de investigación, Dra. Mery Luz Masco Arriola, y los decanos de las facultades de Ciencias de la Empresa, Dr. José Carlos Arévalo Quijano, e Ingeniería, Dr. Thomas Ancco Vizcarra.

Uno de los momentos más significativos fue el reconocimiento a los ingresantes que ocuparon el primer lugar en el examen de admisión 2025 a las diez escuelas profesionales. Cada uno de ellos recibió una resolución de felicitación de manos de las principales autoridades universitarias.

□En representación del estudiantado, el joven Yan Marco Muñoz Galindo, miembro del Consejo Universitario, compartió un mensaje de motivación y compromiso. La ceremonia culminó con el mensaje central del rector, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, quien dio por inaugurado oficialmente el año académico, destacando los logros institucionales y reafirmando los objetivos estratégicos de la universidad.

#### **NOTA DE PRENSA N.º 038-O.C.I.I.-UNAJMA-2025**

## **ESTUDIANTES DE INGENIERÍA AMBIENTAL DE LA UNAJMA FORTALECEN SU COMPROMISO CON LA GESTIÓN DEL RIESGO DE DESASTRES COMO VOLUNTARIOS EN DEFENSA CIVIL Y DEFENSA NACIONAL.**

En una ceremonia se realizó la entrega de resoluciones de participación e indumentaria oficial —incluyendo gorra, polo y mochila— a los estudiantes voluntarios de emergencia y rehabilitación de la Escuela Profesional de Ingeniería Ambiental de la Universidad Nacional José María Arguedas (UNAJMA), quienes se integran a las acciones de Defensa Civil y Defensa Nacional en la región.

El acto contó con la presencia del director de escuela, Mg. Bryan Abollaneda Altamirano; el Ing. Sabino Sarmiento Luna en su condición de docente promotor del evento, el CPC Javier Vaca Ayquipa, evaluador del Centro de Emergencia Regional; y la Sra. Vanesa Huilcañahui Cervantes, responsable del área de preparación de la Oficina de Defensa Nacional y Defensa Civil del GORE Apurímac.

Durante la ceremonia se resaltó el rol clave que desempeñarán los voluntarios en acciones preventivas y de respuesta ante situaciones de emergencia en el ámbito regional. La estudiante Geraldia Ripa Ramírez tuvo a su cargo el mensaje de agradecimiento en representación de sus compañeros.

### **NOTA DE PRENSA N.º 037-O.C.I.I.-UNAJMA-2025**

#### **ESCUELA PROFESIONAL DE MATEMÁTICAS Y ESTADÍSTICA APLICADAS CON ENTUSIASMO Y COMPROMISO DA LA BIENVENIDA A LOS ESTUDIANTES INGRESANTES**

Con gran expectativa y alegría, la Escuela Profesional de Matemáticas y Estadísticas Aplicada de la Universidad Nacional José María Arguedas dio la bienvenida a sus cachimbos, marcando el comienzo de un nuevo ciclo de formación profesional, investigación y desarrollo estudiantil.

El acto protocolar, realizado en el auditorio de la oficina de Bienestar Universitario, contó con la presencia de las autoridades universitarias, encabezadas por el rector, Dr. Edgar Martínez, quien destacó la importancia de la matemática y la estadística como pilares fundamentales para el progreso científico y tecnológico de la región. Asimismo, resaltó el compromiso de la Unajma con la excelencia académica y la formación integral de los futuros profesionales.

#### **DOCENTES Y ESTUDIANTES, PROTAGONISTAS DEL NUEVO CICLO**

El Dr. Wildor Merado Díaz Bazán, director de la Escuela Profesional de Matemáticas y Estadística Aplicadas (EPME), reconocido por su trayectoria y dedicación, expresó su compromiso de guiar a los estudiantes, dentro de los valores de la responsabilidad, colaboración y honestidad, fomentando no solo el conocimiento

teórico, sino también la aplicación práctica en proyectos de investigación e innovación, política asumida por los todos los docentes.

Por su parte, los estudiantes, llenos de entusiasmo, manifestaron su motivación por iniciar este nuevo semestre. "Estamos ansiosos por aprender, contribuir con nuestras habilidades y crecer como profesionales en esta prestigiosa casa de estudios", frase que resume las intervenciones de los estudiantes Joel Mamani y María Huamán.

#### EXPOSICIONES ESCLARECEDORAS Y MOTIVADORAS

El magister José Estrada expuso sobre la importancia de la estadística, destacando su utilidad al momento de tomar decisiones en diferentes áreas como la salud, economía, agricultura y toda rama que requiere análisis de datos.

En esa línea, la EPME, convocó al destacado Dr. Jorge Zavaleta, peruano que ejerce su profesión de matemático en Brasil, contando con una dilatada y fructífera trayectoria profesional, abrió los ojos de todos los asistentes, sobre el futuro que tiene esta carrera en el mundo entero, la cual abarca el manejo de meta datos y la inteligencia artificial, lo que obliga estar bastante preparados, ya que el mundo entero está reconociendo la necesidad de dichos profesionales que son remunerados con sumas impresionantes.

Con este evento, la Unajma reafirma su compromiso con la educación superior de calidad y la formación de profesionales líderes en el campo de las ciencias exactas.

#### NOTA DE PRENSA N.º 036-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

#### **UNAJMA PARTICIPARÁ EN LA CONFERENCIA Y EXPOSICIÓN ANUAL NAFSA 2025 EN ESTADOS UNIDOS**

La Universidad Nacional José María Arguedas ha sido invitada por el Ministerio de Educación para participar en la Expo-feria internacional organizada por Asociación de Educadores Internacionales - NAFSA por sus siglas en inglés.

Esta importante conferencia y exposición anual de NAFSA se desarrollará del 27 al 30 de mayo en San Diego, California y reunirá a líderes, estudiantes y creadores de cambios educativos de más de 100 países.

Nuestra casa superior de estudios será parte de la delegación de universidades peruanas convocadas por el MINEDU para participar en el stand País NAFSA 2025, el cual busca la internacionalización de la educación superior universitaria peruana como parte de la política vinculada a su desarrollo y aseguramiento de la calidad.

A NAFSA asisten más de 400 universidades de todos los continentes y será una importante ventana para fortalecer la presencia de la Unajma mostrando nuestro potencial educativo y de investigación científica, así como una gran oportunidad

para continuar promoviendo alianzas estratégicas con las universidades del mundo y ampliar nuestras redes académicas.

**NOTA DE PRENSA N.º 035-O.C.I.I.-UNAJMA-2025**

**INGRESANTES DE LA ESCUELA PROFESIONAL DE INGENIERÍA AGROINDUSTRIAL DE LA UNAJMA PARTICIPARON DE PROCESO DE INDUCCIÓN**

Con el objetivo de fortalecer las competencias académicas, técnicas y personales de los estudiantes que inician su vida universitaria se desarrolló con éxito la actividad de inducción y nivelación dirigida a los nuevos ingresantes de la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial de nuestra casa superior de estudios.

Esta jornada se llevó a cabo del 9 al 11 de abril en el local académico de Santa Rosa, donde el director de escuela y docentes de Ingeniería Agroindustrial, brindaron a los nuevos estudiantes las herramientas necesarias para afrontar los retos de la formación profesional, promoviendo su adaptación al entorno universitario y el desarrollo de habilidades que contribuyan a su desempeño académico y crecimiento integral.

Durante la actividad, se abordaron temas relacionados con la vida universitaria, los valores institucionales, el uso de plataformas académicas y tecnológicas, así como orientación académica y acompañamiento personal, esenciales para el inicio de esta nueva etapa.

**NOTA DE PRENSA N.º 034-O.C.I.I.-UNAJMA-2025**

**CEREMONIA DE BIENVENIDA Y PROCESO DE INDUCCIÓN AL SEMESTRE ACADÉMICO 2025 DE LAS ESCUELAS PROFESIONALES DE PSICOLOGÍA Y ENFERMERÍA DE LA UNAJMA**

Las Escuelas Profesionales de Psicología y Enfermería de la Universidad Nacional José María Arguedas dieron la bienvenida al semestre académico 2025 y al proceso de inducción de los nuevos ingresantes, en una ceremonia celebrada en el auditorio central de la sede académica en Ccoyahuacho, San Jerónimo. La apertura estuvo a cargo del Dr. José Carlos Arévalo Quijano, decano de la Facultad de Ciencias de la Empresa, quien destacó la relevancia de la formación académica como base fundamental para el desarrollo personal y profesional de los estudiantes.

El Dr. Edgar Martínez Huamán, rector de la Unajma, tuvo a su cargo las palabras de bienvenida y dirigió un mensaje a los cachimbos, animándolos a aprovechar las oportunidades académicas y a enfrentar con dedicación los retos de esta nueva etapa universitaria.

Acompañaron en la mesa de honor la Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata, vicerrectora académica, la Dra. Mery Luz Masco Arriola, vicerrectora de

investigación, la Dra. Erika Belinda Ramírez Altamirano, directora de la Escuela Profesional de Enfermería, y el Dr. William Camilo Yauris Polo, director de la Escuela Profesional de Psicología, quienes también ofrecieron palabras de aliento a los cachimbos. Durante la ceremonia, se otorgaron presentes a los nuevos estudiantes como símbolo de bienvenida y motivación en esta nueva etapa académica.

### **NOTA DE PRENSA N.º 033-O.C.I.I.-UNAJMA-2025**

#### **ESTUDIANTES DE PSICOLOGÍA Y ENFERMERÍA DE LA UNAJMA PARTICIPARON EN CONVERSATORIO SOBRE PSICOLOGÍA EDUCATIVA Y DE LA SALUD**

Previo al inicio del semestre académico y en el marco de la formación continua, el Departamento Académico de Educación y Humanidades y las escuelas profesionales de Enfermería y Psicología de la Unajma desarrollaron el conversatorio denominado "Psicología Educativa y de la Salud", el cual fue impartido por el Mg. Alfredo García Cacique, psicólogo educativo y docente de la Universidad Nacional Federico Villarreal.

La actividad se desarrolló en el auditorio del local administrativo y contó con la activa participación de los estudiantes de las escuelas profesionales de Psicología y Enfermería, quienes ampliaron sus conocimientos en torno a la importancia de la psicología educativa y su relación con la psicología de la salud. Además, se promovió el análisis crítico y la reflexión sobre el papel de los profesionales de la psicología y la enfermería en la atención integral de las personas.

El director del Departamento Académico de Educación y Humanidades, Dr. Aldo Bazán Ramírez, y la directora de la Escuela Profesional de Enfermería, Dra. Erika Belinda Ramírez Altamirano, resaltaron la importancia del conversatorio que permitió generar un espacio de diálogo interdisciplinario, fortaleciendo los vínculos entre las carreras participantes y reafirmando el compromiso institucional con la formación académica de calidad.

### **NOTA DE PRENSA N.º 032-O.C.I.I.-UNAJMA-2025**

#### **PRESENTAN PROPUESTA DE DISEÑO CURRICULAR PARA LA ESCUELA PROFESIONAL DE ECONOMÍA DE LA UNAJMA**

Las autoridades de nuestra casa superior de estudios, Dr. Edgar Martínez Huamán y Dra. Cecilia García Rivas Plata, se reunieron con el decano del Colegio de Economistas de Apurímac, Dr. David Del Castillo Ruíz Caro.

Durante su diálogo, Del Castillo Ruíz, junto a los miembros del Colegio de Economistas de Apurímac, hicieron entrega formal de la propuesta de diseño curricular para la Escuela Profesional de Economía, la cual fue elaborada por los miembros del colegiado durante los últimos diez meses.

La presentación de este documento busca contribuir significativamente en el proceso de creación e implementación de la primera Escuela Profesional de Economía en la región Apurímac, marcando un hito en la propuesta educativa para los jóvenes y futuros profesionales.

Participaron en la reunión los docentes de la Universidad Nacional José María Arguedas, Dr. Felipe Rafael Valle Díaz y la Mg. Doris Bustinza Saldivar, así como el Econ. Fredy Ugarte Aguilar miembro de la directiva del Colegio de Economistas de Apurímac.

**Dato:** La Escuela Profesional de Economía, es una de las doce carreras que fueron creadas con Resolución de Asamblea Universitaria N° 08-2023-UNAJMA-CU el 13 de diciembre de 2023.